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畢業感言 
 

 
 

    時間過得很快，日子一天天過時，總沒什麼特別感觸，然而面臨

畢業的日子，總覺得過去的種種都值得回憶。我很高興可以進入生技

學程，雖然當初單純是成績讓我來到了這裡，但這四年也是過得非常

值得，有別於其他系有著許多必修課的革命情感，在這裡每個學長

姐、同學與學弟妹都有自己選擇的大學生涯，到大三時，每個人進不

同家實驗室後，每個人有各自鑽研的題目，在成果發表時，可以聽到

每位同學一年各自努力的結果，是個獲益良多的學習經驗。 

    或許打從大一開始，不論是必修還是選修，就老是選到外系的

課，於是開啟了我和外系的緣分嗎？總之，我不是一個老是待在系上

的人，或許大一的時候會很在意自己是不是個系邊，但是到了大四就

不會在乎自己到底有多邊緣，畢竟自己的大學生涯，充實與否都是自

己的安排與責任，如果有自己想做的事，那就勇敢的去嘗試去加入

吧！在我老是消失在系上的這些日子，做過宿舍服委、打過自己最喜

歡的排球，要說真的有過後悔的事，就是把大量的時間放在宿舍服委

事務上，而不是把這些時間用來精進自己或是享受大學生活，衡量自

己的青春時光，或許有更值得投資的地方。而最難能可貴的是大二那

年，很幸運的跟著同伴一起加入了女排校隊，原本只想著可以認識一

群排球很厲害的人，一起練球、一起為了比賽努力練習是件很棒的

事，沒想到還有站在場上比賽的一天，是我大學生涯中，最意料之外

的收穫！我一直都不是非常善於規劃未來的人，所以看著大家都個個

去推甄研究所時，也嘗試著投了幾個有興趣的研究所，多虧專題必修

的緣故，推甄的結果還算順利。 

最後我想謝謝我的父母總是很支持我做我自己，謝謝老師們不論

是生活上或是課業上總是可以給出很棒的意見與幫助，謝謝系上的大

家，雖然你們可能很難遇到我，謝謝曾與我共事辛苦的樓長們，謝謝

那些曾經在球場陪我打過球的每個人讓我的課餘時光過的特別充

實，謝謝中興讓我大學這四年過的豐富而精彩！ 
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